

INFORMACION TELEFONICA

España en Marruecos

La brillante actuación de nuestras tropas

(Por teléfono)

Madrid, 8, 0,15

DOS PRISIONEROS FUGADOS

El cabo y el soldado del regimiento de Ceriñola que ayer dijimos se presentaron se llaman, respectivamente, Domingo Barrios y Agustín Álvarez.

Ambos prisioneros han visto a una joven prisionera, llamada Carmen Ubeda, que ha sido restablecida de una grave enfermedad, de la que le curó con cierta solicitud un moro conocido por el apodo de "el Francés".

LA ULTIMA OPERACION

Se conocen detalles complementarios de la operación realizada en el avance de la zona de Tetuán, por la columna de Castro Girona, que tuvo que combatir sanguinariamente.

Dicha columna escaló el monte conocido por Dar Dara y el collado de Dar Akarral y Mura Tabar, riñendo duros combates.

LAS FUERZAS QUE PELEAN

En las operaciones de avance tomaron parte las siguientes fuerzas:

Columna del general Marzo, compuesta de un escuadrón de Regulares de Tetuán, "mías" de Policía, dos batallones de Regulares de Tetuán con ametralladoras, dos compañías de Regulares de Tetuán, la cuarta y quinta banderas del Tercio, menos una compañía; batallones de Arapiles, Cazadores Barbastro con ametralladoras, tercera batería del regimiento de montaña, una batería expedicionaria de montaña, tres compañías de Zapadores, tres estaciones de telegrafía óptica, una estación radiotelefónica, dos ambulancias de montaña de Tetuán, una idem del hospital de campaña número 2.

Columna del coronel Castro Girona: "Mías" de Policía de Xauen, mediajilla jaliñana con tres "mías" de Infantería y todas las de Caballería, un escuadrón de Regulares de Ceuta, tres batallones de Regulares del mismo punto con ametralladoras, tercera bandera del Tercio, un batallón del regimiento del Serrallón con ametralladoras, batallón expedicionario de Asturias, también con ametralladoras; ametralladoras del regimiento de Segorbe, idem del batallón de Murcia, idem de Talavera, tres batallones de montaña del regimiento de Ceuta.

Segundo grupo: Una sección del Parque móvil de montaña, tres compañías de Zapadores de Ceuta, tres estaciones de telegrafía óptica, una estación radiotelefónica, dos ambulancias de Sanidad, de montaña, de Ceuta, otra del hospital de campaña.

Tercera columna, al mando del coronel del regimiento de Caballería del Príncipe.

Primer grupo: Un escuadrón de Regulares de Ceuta y dos de Vitoria, uno de ellos con ametralladoras.

Segundo grupo: Dos escuadrones del Príncipe, un escuadrón con ametralladoras del mismo regimiento y dos estaciones de telegrafía óptica.

La columna de reserva la manda el coronel Sosa, y la forman un batallón del Serrallón con ametralladoras, un batallón de las Ordens militares con tres compañías más de ametralladoras y una estación de telegrafía óptica.

Las tropas afectas al Cuartel general del comandante general de Ceuta están formadas por cinco baterías ligeras, un Parque móvil montado, cinco compañías de Intendencia, sección de transportes, una compañía de Ingenieros, dos estaciones de telegrafía óptica y una estación radiotelefónica.

Forman las tropas afectas al Cuartel general del general en jefe, una estación radiotelefónica y fuerzas de secciones, de tendido de telegrafía óptica de Ingenieros.

En total, toman parte en la operación en esta zona 456 oficiales, 11.188 hombres europeos y 2.063 indígenas. En suma, 14.401 hombres.

ACCIDENTADO "RAID" DE AVIACION

Durante el "raid" efectuado por la esquadra de aviación ocurrieron, a causa del furioso vendaval que se desencadenó, episodios emocionantes.

Salieron cinco aparatos para bombardear la región de Ajmás y sólo dos de ellos lograron realizar sus objetivos y disparar treinta bombas sobre las concentraciones enemigas, al parecer, con éxito. Los otros tres aparatos se vieron obligados a regresar ante la imposibilidad de luchar con la furia desatada de los elementos.

Uno de estos aparatos se volvió haciendo la "barrena", a 900 metros de altura, y sus accidentadas evoluciones tuvieron en constante sobresalto a las numerosas personas que presenciaban la marcha de la esquadra. Por fin, arrojó las bombas al mar y logró tomar tierra.

Una racha de viento levantó al piloto de otro aeroplano y el aviador aterrizó sin arrojar ninguna bomba.

El tercer aparato aterrizó en las mismas circunstancias.

La operación ha sido peligrosísima.

Los dos aparatos que habían logrado sus objetivos aterrizaron sin novedad.

CADAVERES MOMIFICADOS

En las avanzadas del camino de las minas del monte Afra se han encontrado cuatro cadáveres momificados: de un soldado

de Artillería, de otro soldado de Alcántara y de dos paisanos.

El del soldado de Alcántara llevaba encima una carta, dirigida al cabo del mismo regimiento Francisco Giménez.

LOS POZOS DE TISTUTIN

Han sido reconocidos los motores instalados en los pozos de Tistutin, hallándolos intactos, por lo que ha comenzado a extraerse agua, que es riquísima.

OBSEQUIO A ABD-EL-KADÉR

Actualmente se está construyendo en el zoco del Had de Beni Sicar una casa destinada al caid Abd-el-Kader.

EL VENDAVAL

A consecuencia del vendaval quedaron destruidos los barracones situados en las inmediaciones de Hoces Coloradas. Se han dado órdenes de que se construyan de mampostería.

EN LA ZONA FRANCESA

Según confidencias indígenas llegadas de la zona francesa, nuestros vecinos han reforzado todas las guarniciones de la región de Uuzán.

Esta medida ha sido motivada por encuentros recientes que han tenido las tropas francesas con los cabileños rebeldes que vuelven de la siembra.

Ultimas noticias

COMUNICADO OFICIAL

Ha sido facilitado este comunicado oficial:

"Durante la pasada noche, las posiciones ocupadas por los generales Marzo y Barrera y el coronel Castro no sufrieron agresión alguna, lo que, unido a las numerosas bajas enemigas encontradas hoy en el bosque demuestra el quebranto sufrido por el enemigo.

La columna del coronel Castro ocupó hoy las posiciones de Texuata, en las fuentes del Lucus, muy próximas a las ocupadas ayer por la del general Marzo.

En el territorio de Melilla no ha ocurrido novedad.

¿QUE PRETENDIAN?

Melilla. — Desde la posición de Batel se vió avanzar varios jinetes con bandera blanca.

Al aproximarse las fuerzas de la policía indígena huyeron al galope.

PREPARATIVOS

Melilla. — Se han comenzado los preparativos precursores de la reanudación de las operaciones.

LOS RIFENOS Y EL MAURISMO

Tetuán. — Ha llegado a la plaza el ex ministro maurista señor Goicoechea.

El dios que viene a presenciar las operaciones, pero algunos periodistas aseguran, burlonamente, que el viaje del señor Goicoechea está relacionado con el cada vez más disminuido partido maurista, y que quiere comenzar el apostolado del maurismo entre las tribus sometidas por nuestras armas.



**LA SEÑORA
Doña Josefa Núñez Baus**

falleció ayer, á los 82 años de edad
después de recibir los Santos Sacramentos

----- R. I. P. -----

Domicilio: URBIETA, 57.

San Sebastián 8 de Enero de 1922.



**LA SEÑORA
Doña Feliciana Hueto y Bustelo**

falleció ayer, á las ocho y media de la noche

A LOS 33 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

----- R. I. P. -----

Sus desconsolados esposo don Manuel Tablas, hijas María Teresa, María del Carmen y Clarita, madre política doña Gregoria Goldáraz, hermanas doña Francisca (ausente), doña Clara, doña Eulalia (ausente) y doña Manuela (ausente), hermanos políticos don Antonio Epelde, don Fernando Menéndez Quintana (ausente), don Pedro Echave, Madre Gonzaga (Religiosa de San Bartolomé), doña Josefa Tablas y doña Antonia Tablas, tíos, sobrinos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos asistir á la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy domingo, á las once y media, y á los funerales que se celebrarán mañana, lunes, á las diez, en la iglesia del Buen Pastor, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Domicilio: MORAZA, 45.

San Sebastián 8 de Enero de 1922.



**EL JOVEN
Ambrosio Isasa Arízaga**

Soldado de las tropas de Aeronáutica.
Falleció en el Hospital Militar de Guadalajara el 1.º de Enero de 1922, á los 21 años de edad.

DESPUES DE RECIBIR LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

----- R. I. P. -----

Sus desconsolados padres don Antonio y doña Sebastiana; hermanas Dolores, Ignacia y Consuelo; abuelos, tíos, primos y demás familia, suplican á sus amigos encorriendo á Dios el alma del fallecido y se sirvan asistir á los funerales que se celebrarán MARANA LUNES, á las NUEVE de la mañana, en la parroquia de San Sebastián, del Antiguo, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

San Sebastián 8 de Enero de 1922.

Domicilio: "VILLA CATALINCHO", (Miracocha, 5).